

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id... 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franco.
 NÚMEROS SUeltos 10 CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea... 0'20
 En cuarta plana, id... 0'12
 Comunicados, id... 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, jueves, 25 de Noviembre de 1886.

N.º 1.626.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE El Liberal

Paris 18 Noviembre 1886.

Los círculos políticos se muestran inquietos á causa de la órden enviada de San Petersburgo á Sebastopol de movilizar todas las tropas de Crimea. En cuatro días todas las reservas del 8.º cuerpo de ejército deben estar revisadas y dispuestas á marchar. Esta movilizacion parcial es debida realmente á ensayos que Rusia practica en grande. No hace dos meses el mismo Emperador pasó en revista el primer cuerpo de ejército que se acababa de movilizar.

Lo que ha causado principalmente esta inquietud es la proximidad de Crimea, y particularmente los preparativos militares que hace Rusia desde hace algun tiempo en el Mar Negro, y sobre todo la sobreexcitacion del Czar, ofendido é impaciencado á la vez de ver constantemente desconocidos los derechos de la Rusia y sus intenciones pacíficas.

El Czar manda como amo absoluto y sus consejos no tienen mucha influencia sobre él. Su genio se ha vuelto irascible, su *nerviosidad* es extrema. En este momento está sumamente irritado de las palabras pronunciadas por lord Salisbury y el Conde Kaluoki, y de la hostilidad de los políticos de Sofia que le impiden de volver á poner la Bulgaria en la misma situacion en que se hallaba antes de la revolucion de Philippopol. La flota rusa bajo el mando del Almirante Pechtchouff está lista á salir al mar; grandes aprovisionamientos de viveres y de municiones han sido acumulados en Crimea. Pero todo eso se ha hecho más bien para precaverse que con miras agresivas.

En realidad Rusia, al prepararse á la guerra, no está dispuesta á declarar, tanto más que no hay que temer complicaciones mayores de las que existen, y que se terminarian facilmente sin las excitaciones de una potencia que retrocede ante la perspectiva de hacer la guerra por su cuenta, no necesitamos decir que se trata de la Inglaterra, y que trata de suscitarla fuera.

La salud del emperador Guillermo deja mucho que desear en este momento; Mr. de Bismarck ha dejado Berlin. La delegacion Húngara se muestra menos belicosa; en Viena parece estar muy tranquilizados. Nada hace presagiar la menor medida militar, en respuesta á la movilizacion de los 50,000 hombres en Crimea. La Rusia no podria comenzar las hostilidades con un solo cuerpo de ejército. En Constantinopla en fin, la Puerta ha sugerido la idea, para poner fin al conflicto búlgaro de usar de su autoridad para hacer nombrar tres nuevos regentes que convocarian en febrero próximo una nueva Sobranie, encargada de elegir el príncipe de Bulgaria, designado por el Czar.

Todas estas medidas, lejos de conducir á la guerra, son de naturaleza á afirmar la paz.

Mr. de Freycinet ha recibido esta mañana un telegrama que el cuerpo de Mr. Paul Bert, metido en una triple coja y transportado el martes úl-

timo de Hanoi á Hoiphong sobre la cañonera «Hery Riviere», ha sido embarcado á bordo del «Annimite» que lo traerá á Francia.

El «Annimite» llegará á Marsella en los primeros días de Enero. La familia de Mr. Paul Bert dejará el Tonkin el 4 de Diciembre.

La princesa Lise Troubetzkoï, cuyo salon ha sido tan célebre en Paris y en San Petersburgo está en Paris por algunas semanas, con la más jóven de sus hijas, la princesa Maroussia. Ha bajado en el hotel del Rhin, y ocupa las mismas habitaciones que ocupaba el príncipe Luis Napoleon en 1848 antes de ser elegido presidente de la república.

Ha perdido hace pocos meses su tercera hija la princesa Olette, por lo cual vive retirada y solo recibe en la intimidad.

La sesion de la Cámara promete ser muy interesante hoy. Mr. Sadi-Carnot, ministro de Hacienda, debe librar una batalla importante. Los diputados deberán pronunciarse por ó contra el presupuesto extraordinario. Es sabido que el ministro de Hacienda se ha declarado partidario de la supresion del presupuesto extraordinario mientras que la comision es favorable á su mantenimiento. La lucha será viva. Es sobre el voto del capítulo 4, relativo á las rentas del 3 0/0 que se librará la batalla.

En el Consejo de ministros que tendrá lugar hoy, se ocuparán del sucesor de M. Paul Bert. Hasta ahora el gobierno no ha elegido á nadie.

Ayer tuvo lugar en el Restaurant Brebant la comida de los «exploradores». Treinta exploradores, que han hecho una vez por lo menos la vuelta al rededor del mundo, asistieron á este primer banquete, y entre ellos se distinguían, Mr. y madame Dieulafoy y Mr. de Brazza el infatigable explorador á quien la Francia debe el Congo. En esta comida ha reinado mucha cordialidad y buen humor.

Se pronunciaron discursos muy interesantes. Mucha alegría en los postres. Se bebió á la salud de madame Dieulafoy, condecorada recientemente con la cruz de la Legion de Honor y á Mr. Revoil, cuyos viajes en el país de Somali y en las orillas del lago Tanganika justifican todos los homenajes que le fueron dirigidos.

Berlin 17 Noviembre.—«El Post» hablando de los ruidos que circulan sobre la marcha de Bulgaria del general Kaulbars, dice que actualmente la solucion internacional de la cuestion búlgara debe sustituirse á la solucion local que se ha intentado.

Ayer mañana fué celebrado solemnemente en Nuestra Señora de Paris, un servicio fúnebre en honor del Cardenal Guibert, arzobispo de Paris. La ceremonia fué imponente. Todos los obispos y arzobispos de Francia, monseñor di Rende, nuncio apostólico, el nuevo arzobispo de Paris monseñor Richard, asistidos de canónigos estaban colocados en dos grandes logias.

Un trono había sido erigido en el

fondo del coro para el prelado que oficiaba, su eminencia el cardenal Bernadou, arzobispo de Sens. A las diez, despues del servicio religioso, monseñor Perraud, obispo de Autun, académico, subió al púlpito y pronunció con rara elocuencia la oracion fúnebre del cardenal Guibert.

Ultima hora.—Filsdella 17 Noviembre.—Una diligencia con nueve viajeros ha sido sorprendida por una tromba de nieve en el Colorado y precipitada en un precipicio 200 piés de profundidad. Cinco de los viajeros han perecido.

En la Academia francesa se ha procedido hoy á la eleccion del sucesor de Mr. de Falloux. M. Greard ha sido elegido académico por 17 votos.

Berlin 18 Noviembre.—El emperador ha pasado la noche bastante agitada.

A la entrada de la cámara, en el momento en que llegaban los diputados una mujer bien vestida ha disparado en el aire seis tiros de revolver.

Las noticias exteriores son más satisfactorias. Se teme menos una intervencion armada de la Rusia.

Bolsa.—4 1/2 0/0 109'60.—3 0/0 82'70. Exterior, 65'57.—Norte de España, 373'75.—Zaragoza, 330.

Madrid 19.

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano».

Extrañará usted que dedique poco espacio á las reuniones que está celebrando estos días la junta directiva del partido democrático progresista, mejor dicho, que apenas hable de ellas, absteniéndome de referir ni reflejar lo que ocurre en el seno de la junta. Si es así, no se extrañe usted, porque me he impuesto este sacrificio, despues de consultar á personajes del partido y de estudiar las encontradas corrientes que existen. He creído que lo más prudente era callar mientras todo se hallaba en embrion, y era inseguro, y tal vez sobre inseguro aventurado, predecir lo que iba á suceder. Afortunadamente, van despejándose las nubes, y tengo por cierto que no ha de suceder nada de lo grave que se temía.

De cuanto en el seno del partido republicano progresista ocurre, lo grave es que son pocos quienes hablan con perfecta claridad en los actos solemnes. Son muchos los que andan envueltos en una atmósfera de reservas, sin decidirse á expresar con perfecta claridad lo que piensan. Se habla de la coalicion? Pues todos los demócratas progresistas la defienden, y sin embargo no todos la quieren. Se trata de la interpretacion de la notable base 2.ª? Pues hay la dualidad de criterios que se deriva de la dualidad de pensamiento en lo que al hecho de fuerza se refiere, y sin embargo, en público todos opinan de la misma manera. Y, por qué no decirlo? en casi todos se observa cierto dualismo de criterios, que enflaquece al partido, que le quita vi-

gor, que le hace incapaz de realizar grandes empresas y de levantar la opinion á la altura que debiera. Todos los hombres del partido lamentan semejante situacion, y sin embargo todos contribuyen á mantenerla y aun á agravarla, unos por debilidad de carácter, otros por temor á perder cierta popularidad que embeloso, algunos porque creen servir mejor determinados intereses, persistiendo en que se acentúen determinadas actitudes. No son ciertamente los más leales y probados amigos del Sr. Ruiz Zorrilla los que más trabajan porque persista en actitud de guerra contra los liberales. Quizás sean los más insignificantes, los que menos pesan en la opinion, los que menos títulos pueden alegar, aquellos que quisieran ver al partido en actitud de guerra, imposibilitando las reformas, sin representacion en el Parlamento, sin organismos para las funciones de la vida nacional. No son, repito, los más probados amigos de don Manuel Ruiz Zorrilla los que le vendan los ojos con las gasas ideales de la lisonja; los que le hacen creer que aquí en España se vive como en los tiempos de Narvaez, sin garantías para el ciudadano, sin libertad para la prensa, sin sosiego moral ni dignidad política. ¡Ah, si todos abrieran su corazon al Sr. Ruiz Zorrilla y le expusieran honradamente la verdad! En tal caso podría el partido democrático progresista hacer aquella política que de consuno aconsejan la razon y la justicia: entonces podría imprimirse al partido aquellos rumbos que debiera haber seguido desde la restauracion, y no pasarían años tras años sin que se consiga nada serio ni formal.

Todo aconsejaba haber hecho una política distinta de la que ha venido haciéndose: política de atraccion en vez de repulsion, de benevolencia á los liberales, no por el medio que á costa de ella se obtiene, sino por la justicia que se rinde al más liberal. Poco á poco ha ido restando el partido democrático progresista elementos valiosísimos, cuyo patriotismo y talento fuera injusticia negar, y en cambio nada ha sumado; antes bien, solo ha conseguido coaligarse con elementos poco simpáticos á una gran parte del país. Y á bien que terminasen aquí los desaciertos, porque de prevalecer los trabajos de algunos demócratas de segunda fila, las exclusiones debían ser aun más. al punto de que se llegase á lo que para ellos es su ideal, á saber, que quedase solo en Paris el señor Ruiz Zorrilla, fulminando rayos contra una monarquía que sería tanto más fuerte cuanto más débil fuese el partido republicano progresista. Verdad es que con ello esos demócratas de segunda fila ascenderian á primera, para darse el placer de ostentar cargos meramente honorarios.

Afortunadamente las corrientes de sensatez y patriotismo son cada día más intensas y hay propósitos de hacer saber al jefe del partido la verdad, toda la verdad de las cosas.

No se debe poner al Sr. Sameron y á sus amigos en el trance que algunos que se llamaban intransigentes revolucionarios pusieron al señor Martos y á los suyos; no es prudente ni justo humillar á la minoría

llamándola á capitulo para sujetarla á suspicaces juicios de residencia; no es tal que se haga creer al señor Ruiz Zorrilla que aquí está todo el ejército dispuesto á sublevarse y toda la opinion pronta á levantarse en armas contra el gobierno liberal.

Con esas intransigencias solo se consiguen frutos tan hueros como los que el partido viene cosechando en esta luctuosa etapa. El señor Castelar se alejaba más y más del señor Ruiz Zorrilla, con quien debiera marchar acorde para empresas nacionales, y esta es la hora, dígame cuanto se diga, que no entrará en inteligencia, pactos ni conciertos con el Sr. Ruiz Zorrilla, mientras la democracia progresista no se mueva en un ambiente cuyas brisas comienzan á refrescar el corazón.

El discurso que pronunció anoche el señor Salmeron en la junta, debe merecer el aplauso sincero de todos los demócratas. Léalo usted, pues en lo esencial «El Liberal» le publica, y se convencerá de lo que digo. Nada de lo que dijo puede rechazarse; en él explicó el sabio catedrático cómo es revolucionario el partido y de qué suerte deben hacerse en justicia las revoluciones. Que es lo que dice la base segunda de la coalición, solo interpretada de otra manera por los suspicaces ó los ilusos.

El discurso del Sr. Salmeron está en un todo de acuerdo con lo que ustedes sostienen, y seguramente con lo que piensan todos aquellos amigos del Sr. Ruiz Zorrilla que lo son de verdad, no los que alardean de serlo y á quienes parece que todo el mundo estorba.

La coalición está salvada, pero á mi juicio, herida de muerte. Pocos son los que están con ella entusiasmados. Fué excelente idea si el señor Castelar no la hubiera rechazado; pero solo establecida con los federales imprime al partido, ante los ojos de la opinion, un tinte demasiado rojo. La coalición debe ser para los fines comunes de todos los partidos republicanos, pero de no ser general, debiera estar hecha ó hacerse con los posibilistas. Sobre ser acto más lógico, sería mas conveniente.

¿Pero cómo se aproxima el señor Castelar, si sabe que hay quienes le recibirían á tiros? Conviene no hacerse ilusiones: el Sr. Castelar no ha modificado su actitud respecto al partido liberal en poco ni en mucho: mantiene su benevolencia y prosigue en su afán de obtener reformas por las vías pacíficas. Así lo ha declarado hoy el Sr. Abarzuza, que llegó ayer de París.

El Sr. Castelar debe haber recibido estos dias en París la visita del zorrillista señor Lahoz, que ha ido á París, con importante misión, á conferenciar con D. Manuel Ruiz Zorrilla. El hombre no es sospechoso, y tengo por seguro que habrá expuesto al jefe del partido la verdadera situación de las cosas, hablándole el severo lenguaje de la verdad. Antes del viaje conferenció el Sr. Lahoz con importantes zorrillistas de los que están decididos á poner punto final á ciertas campañas. En el ánimo del Sr. Ruiz Zorrilla deben pesar mucho las observaciones, consejos y ruegos de aquellos amigos que le han probado su lealtad en dias de prueba, haciendo todo linaje de sacrificios, y que ahora se lo probarán más, hablándole el lenguaje de la verdad que se debe á los amigos leales.

Se trata, en suma, de que don Manuel Ruiz Zorrilla piense seriamente si puede regresar á España, despues de obtener un indulto ó amnistía para los deserrados y alguna otra digna concesión.

El Sr. Lahoz no fué á París, como

se ha dicho, llamado por el Sr. Ruiz Zorrilla. Ha ido accediendo á los deseos de caracterizados zorrillistas que quieren que el partido tome nuevos rumbos y haga una política más nacional y vigorosa en el terreno fecundo de la opinion pública. Tampoco es exacto que el Sr. Moran haya ido á París: este señor está ausente de Madrid por motivos particulares.

Mañana por la noche vuelve á reunirse la junta y es imposible que se acuerde que vaya á París una comisión para exponer al Sr. Zorrilla los deseos y aspiraciones del partido.—Es cuanto por hoy puedo decirle.—A.

Madrid 19.

El proyecto de reforma del código penal, leído ayer en el Senado, sujetase á las siguientes bases:

1.º Se pondrá el nuevo código en armonía con los preceptos de la Constitución de 1876.

2.º Se reducirán las escalas de las penas y éstas dentro de cada una de aquellas al número suficiente para el castigo de los delitos en relacion con los establecimientos penales que deban existir en los pueblos, en determinadas capitales de provincia y en Africa, Canarias y Ultramar, según las bases de un buen sistema penitenciario.

3.º De conformidad con lo preceptuado en la base anterior, se determinará la penalidad de los delitos señalando concreta y especialmente en cada caso la extensión de las penas.

4.º Se concederá más amplitud á los tribunales para que puedan imponer las penas correspondientes, según las circunstancias que concurran en los hechos punibles y condiciones individuales de cada delito.

5.º Se clasificarán las circunstancias exención, atenuación y agravación, fijando bien su trascendencia é importancia, atendida la naturaleza é índole de cada una en la realidad de la vida.

6.º Se llenarán los vacíos que la experiencia haya hecho notar hasta ahora, ya para el castigo de algunos hechos justiciables que hoy se encuentran sin sanción penal ó sin sanción suficiente, ya para dar más flexibilidad, según los casos, al rigor de las penas señaladas á varios delitos, ya para fijar el verdadero carácter y concepto de algunos, teniendo al efecto en cuenta la misma jurisprudencia del Tribunal Supremo.

7.º Se sacarán del libro 2.º para llevarlos al 3.º, que trata de las faltas, aquellos hechos punibles de lesiones, hurtos, estafas ó daños que por la poca entidad del perjuicio irrogado y menor criminalidad que revelan en el delincuente puedan ser castigadas con dicho carácter de faltas, sin riesgo ni perturbación en el orden social.

8.º Se clasificarán las faltas que por su verdadero carácter de delitos más leves deban ser de la exclusiva competencia de los jueces municipales para evitar conflictos con las autoridades gubernativas.

9.º Los delitos que se cometan por medio de la imprenta se penarán con sujeción á las prescripciones del código y concepto de los delitos en el mismo definido, teniendo, sin embargo, en cuenta la naturaleza de cada uno para aumentar ó disminuir la penalidad, y se establecerá la responsabilidad subsidiaria de las empresas periodísticas para el pago de las multas, indemnizaciones y costas con suspensión de la publicación del periódico por insolvencia ó falta de pago, en vez de la prisión sustitutoria del propietario ó gerente.

10.º Se completará la reforma del código haciendo en sus disposiciones aquellas modificaciones que sur-

tan ó resulten indicadas por consecuencia del desarrollo de las precedentes bases y todas las demás que sin alterar la sustancia de los preceptos del código vigente contribuyan á su mayor claridad y perfeccionamiento, así como á la mejora de su método.

Hoy, como dia 19, los estudiantes han intentado celebrar el segundo aniversario de los tristes sucesos ocurridos durante el mando de los conservadores. A este efecto se reunieron á la puerta de la universidad unos 200 estudiantes, y en grupos han recorrido las principales calles de la corte. Algunos daban gritos.

En la calle de Carretas se encontró un grupo de los manifestantes con el Sr. Dotres, que desempeña igual cargo que por entonces ejercía el coronel Oliver, pero no acudió á los procedimientos de éste. Les aconsejó con prudentes y carifiosas frases que se retiraran, y así lo hicieron.

El domingo nueva reunión de los socialistas, para seguir ocupándose de las relaciones con los partidos políticos y contestar (el Sr. Iglesias) á las apreciaciones que hizo «El Progreso» sobre la última reunión.

El buen resultado de ésta ha dado nuevos bríos á los socialistas madrileños para seguir adelante con sus ideales.—X.

Correo de hoy

Últimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

París 19.

El señor Castelar saldrá de París el 28 del corriente.

Londres 19.

El periódico el «Standard» publica esta mañana un artículo combatiendo enérgicamente el proyecto de elegir para el trono de Bulgaria al príncipe de Mingrelia.

El «Standard» manifiesta que Rusia no debe tener en manera alguna en los Balkanes la situación privilegiada que admite el mismo conde de Kalnoky en su último discurso.

París 19.

Los periódicos publican un largo extracto del discurso pronunciado ayer por el conde de Kalnoky en el seno de la comisión húngara.

Tanto en el fondo como en la forma, es menos bélico que el anterior, á pesar de que dice que renueva sus declaraciones ya conocidas.

Afirma que una inteligencia entre Austria y Rusia no perjudica en manera alguna la amistad austro-alemana.

Manifiesta que la primera violación del tratado de Berlín procedió de los búlgaros.

Cree que éstos son capaces de constituir un estado autónomo, pero que sin embargo, no deben formarse muchas ilusiones sobre el particular.

Hace la importante declaración de que reconoce que Rusia tiene en los Balkanes una situación privilegiada, pues las colonias rusas son allí más numerosas que las austriacas y las húngaras, y por fin encarece la conveniencia de que Austria conserve las más cordiales relaciones con la corte de San Petersburgo.

París 19.

En la Exposición Universal de 1889 se dará una parte, tanto al arte retrospectivo como á cuanto se refiere á las cuestiones etnológicas y científicas.

La sección de armas promete ser muy interesante, pues se expondrán las usadas desde los tiempos más remotos hasta nuestros dias, así como los uniformes y máquinas de guerra.

Al mismo tiempo se verán las transformaciones de los instrumentos de la industria y de la agricultura en el espacio de dos siglos.

París 19.

El discurso pronunciado ayer por el conde de Kalnoky ha calmado un tanto la alarma producida por las noticias pesimistas de que se hacían eco varios periódicos del otro lado del Rin.

El lenguaje de la prensa inglesa de hoy demuestra que las protestas de amistad á Rusia hechas por el ministro austriaco no han satisfecho á

la Gran Bretaña, donde se cree, al parecer, contar con el apoyo incondicional de Austria en la cuestión de los Balkanes.

En efecto, las impresiones que reinan en Viena son que aquel gobierno hará por su parte cuanto pueda para impedir que se rompa la alianza de los tres imperios.

Montevideo 18.

El presidente de la república del Uruguay ha presentado la dimisión de su alto cargo.

Athenas 19.

La mayor parte de los individuos de oposición de la Cámara disuelta se reunieron en casa del Sr. Delyanoy y acordaron dirigir un manifiesto al pueblo protestando contra el real decreto disolviendo la Cámara de los diputados.

Madrid 20.

El Consejo Supremo de la Guerra ha informado en el sentido de autorizar al brigadier Mariné para que regrese á España.

Ayer quedó firmado el contrato aceptando la Compañía Trasatlántica las condiciones estipuladas por el gobierno.

El lunes próximo comenzará el debate político en el Congreso.

Hablarán los señores Romero Robledo y Lopez Domínguez.

Créese que el señor Cánovas del Castillo guardará silencio, llevando la voz de los conservadores el señor Silvela ó el señor Pidal.

Los periódicos de Africa hablan de la creación de una capitania general en Ceuta, teniendo este punto como campo de instrucción para un ejército de 30 mil hombres.

En la reforma de la ley de reemplazos, que se presentará á los Cortes, no va incluida la prescripción del servicio obligatorio, lo cual se planteará en una ley especial.

Madrid 20, 5 30 t.

Ha terminado la huelga de los cigarreros de Cuba.

Desmientese que hayan pactado las grandes potencias ninguna alianza con motivo de la cuestión de Bulgaria.

Se han sentido grandes huracanes en New-York y Pensilvania, ocasionando numerosos naufragios y muchas víctimas. Hasta ahora se cuenta ya un centenar de personas ahogadas.

Madrid 20, 8-15 n.

Senado.—El debate político ha tenido esta tarde mayor alcance que en la sesión anterior, por haber intervenido en él el duque de Tetuan y marqués de Molins y los Sres. Moret y Sagasta.

Este se ha visto obligado á defender al gobierno de los ataques que se le han dirigido, negando en primer término que hubiese nadie dentro del partido liberal partidario de la abolición de la pena de muerte para los delitos militares.

Ha defendido á los conservadores por la benevolencia que dispensan al gobierno actual.

Declara que el gabinete se manifestó dividido en la cuestión de indulto, pero ante las reiteradas súplicas de la reina la opinion de los consejeros fué unánime en proponerlo, si bien despues de concedido el perdón se inició la crisis ministerial.

El proteccionista catalan Sr. Maluquer contestará el lunes á ciertas afirmaciones que ha hecho el señor Moret referentes á las ventajas que el «modus vivendi» ha reportado á Cataluña y Valencia.

Créese que intervendrá en este debate el general Martinez Campos.

Madrid 20, 9 55 n.

Francia se ha encargado de proteger á los súbditos que queden en Bulgaria.

Han ocurrido graves desórdenes en Gante, provocados por los obreros que se declararon en huelga, quienes sostuvieron tenaz lucha contra los agentes de policía, resultando heridos 16 individuos de este cuerpo.

Madrid 20, 10-15 n.

El discurso del duque de Tetuan en el Senado resultó de mucha oposición. Dolió mucho á los ministeriales y mostró una tendencia escisivamente conservadora.

Los ministeriales temen que Martinez Campos coincida en sus declaraciones con las del duque de Tetuan.

El señor Solís (D. Andrés) ha traído de París impresiones conciliadoras.

Los redactores de «El Progreso» han contestado a la invitacion de los socialistas, negándose a concurrir al meeting de mañana y aconsejando a los obreros que vayan mañana a tomar el sol.

El Sr. Duran y Bas ha escrito una carta que esta noche publica «El Comercio» acusando de ligero e imprudente al señor Nuñez de Arce por su discurso contra el regionalismo.

El Consejo de Estado ha acordado que se expidan las certificaciones pedidas por el ayuntamiento suspenso de Silla antes de dictaminar.

Madrid 21, 1-15 mda.

Desde las nueve de la noche está reunida la junta directiva del partido democrático-progresista, la cual, y por escitacion del señor Figuerola, discute la cuestion de procedimientos para fijarlos definitivamente.

La discusion sobre este punto es vivísima, siendo muy probable que no la resuelvan en la sesion de esta noche.

Madrid 21, 2-15 m.

Ha terminado la reunion de la junta del partido democrático-progresista.

Los discursos de los señores Azcárate y Montemar han sido encontrados.

Han sido llamados los individuos de la junta que se hallan ausentes, a fin de suscitar el lunes votacion sobre la importantísima cuestion de procedimientos.

Predominan impresiones pesimistas.

Ultimos telegramae

DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

Madrid 23, 2 30 t.

El ministro de Hacienda ha puesto a la firma de la reina regente la autorizacion para presentar a las Cortes el proyecto de ley para crear delegaciones administrativas en los partidos judiciales.

Madrid 23, 3 t.

Congreso.—El Sr. Portuondo anuncia varias preguntas acerca de irregularidades cometidas en la isla de Cuba.

Ha sido elegido el señor Canalejas tercer vicepresidente de la Cámara por 119 votos.

Madrid 23, 3-45 t.

Senado.—El Sr. Rojo Arias se declara mason y niega que el Código castigue las sociedades masónicas que son licitas y morales. (Una voz en la minoria conservadora: ¡Qué atrocidad!)

El presidente exige que se encauce el debate.

El señor Rojo Arias se extiende en consideraciones combatiendo al Gobierno.

Los senadores le prestan poca atencion, pues desean que empiece su discurso el señor Camacho para oír sus declaraciones.

Madrid 22, 4-15 t.

Senado.—El señor Camacho explica igualmente que el señor Sagasta los orígenes de la crisis con motivo de la salida del ministerio.

Recuerda que se negaba a encargarse de la cartera de Hacienda a raíz de la muerte de don Alfonso XII; pero que accediendo a ruegos respetables aceptó, previo el ofrecimiento de separar la política de la Administración, pues no quiere subordinar la Administración a la política.

Luego el señor Camacho pinta la situacion de la reina regente con los huérfanos.

Dice que por el estado del crédito tenia necesidad de coadyuvar a la gran obra para afianzar la monarquía. Entró en el ministerio, añade, lleno de fe y me faltó no solo el apoyo, sino que tropecé con entorpecimientos para la buena marcha de la Administración pública.

Madrid 21, 4 30 t.

Cref, continúa diciendo el Sr. Camacho, que para elevar la Hacienda y nivelar los presupuestos era necesario completar la obra de la desamortizacion. A este fin tendian mis propósitos sobre las dehesas boyales.

El señor Sagasta, oprimado por algunos ministros y diputados, no me dejó libertad necesaria para realizar mis proyectos, faltando a lo que me habia prometido; por esto dimiti.

Madrid 23, 5 t.

Terminia el señor Camacho abogan-

do para que los gobiernos renuncien a hacer política a costa de la Administración, dejando en libertad de obrar a los ministros de Hacienda.

Declara que estara al lado del gobierno si obra así, y que lo combatiría si se separa de este criterio.

El señor Sagasta contesta elogiando el patriotismo del señor Camacho y dice que tambien quiere separar la política de la Administración. Explica las dificultades que surgieron y motivaron los rozamientos al querer despachar expedientes arrinconados hace quince años.

Niega el señor Sagasta que fuera cuestion política la resolucio de tales expedientes, puesto que la comision que gestionó contra aquella resolucio, componíanla personas de todos los partidos, desde el señor Moyano al señor Azcárate.

Afirma que se prestó a mantener las resoluciones del señor Camacho. E- te rectifica, y dice que existía una disidencia fundamental.

Asegura que cuando salió del Gabinete estaban resueltos 6.000 expedientes.

Entiende que el único medio de salvar al país consiste en separar la política de la Administración, manteniendo en sus puestos a los empleados dignos, y negándose a las exigencias del caciquismo. (Sensacion. La Cámara está llenísima.)

Censura el abuso de las peticiones y dice que jamás ha separado a ningún empleado que cumpliera con su deber.

Afirma que la política sacrifica a la Administración, y excita a los partidos a que combatan el caciquismo y moralicen la Administración.

Madrid 23, 5-30 t.

El señor Bosch y Fustigueras empieza a hablar, apoyando su proposicion. Dice que no se explica la última crisis, la que califica de incomprensible, a pesar de haberla llamado hermosa el señor Sagasta.

Dice que se ignora donde va el gobierno, y añade que éste no gobierna con principios liberales ni siquiera conservadores, teniendo por norma la arbitrariedad. Cuando la policía entreténíase en la inspeccion de teatros—añade—sorprendiéronle los sucesos del 19 de setiembre.

Madrid 23, 6'30 n.

Ocupándose el Sr. Bosch de los sucesos de setiembre, exclama: «Cumplió con su deber el gobernador? ¿Debió seguir en su puesto si no lo cumplió? ¿Por qué ascenderle?»

Afirma que los sucesos de setiembre tienen mucha importancia, aunque lo niegue el señor Sagasta.

Ocupase de las causas de la disciplina y dice que el gobierno anuncia reformas en Guerra; pero incompletas, como lo prueba la aplicada recientemente a los sargentos.

MAHON

La Direccion General de Instruccion pública, ha aprobado la propuesta hecha por el Ayuntamiento de esta ciudad, en favor del catedrático auxiliar de la seccion de ciencias don Pablo Rafols Baita, para desempeñar la cátedra de Agricultura del Instituto de segunda enseñanza de la misma, con la gratificacion de 500 pesetas anuales.

A los socios del Casino del Consey, interesa se enteren de las condiciones que están de manifesto en la consergería del mismo, sobre la funcion que el citado casino tiene que dar en el Coliseo de esta ciudad el dia 8 del próximo Diciembre festividad de la Purísima Concepcion.

Los aficionados a la loteria de Navidad pueden regocijarse pues segun anuncian las Administraciones de Loterias de esta ciudad se han recibido ya billetes, cuyo primer premio es de medio millon de duros.

Ha sido nombrado ordenanza de la Administracion de telégrafos de esta ciudad don Bartolomé Triay Gener.

A la hora de itinerario saldra mañana para Palma el vapor-correo «Menorca».

A las 11 de anoche cayó sobre esta ciudad una fuerte granizada acompañada de lluvia persistente que ha durado hasta muy entrada la madrugada. El tiempo continúa hoy metido en lluvias.

Hoy se cierra el despacho de billetes del sorteo de la Lotería Nacional que debe celebrarse mañana en Madrid, cuyo premio mayor asciende a 80 000 pesetas, siendo 30 pesetas el precio del billete entero y 3 pesetas el de la fraccion ó décimo.

Este sorteo es el último del presente año en que vale tres pesetas el décimo.

En la Gaceta correspondiente al dia 7 del actual se publica el R. D. creando el cuerpo denominado de Sanidad marítima; en el número próximo de este periódico publicaremos su articulado y las plantillas del personal.

Debiendo los mozos del reemplazo de este año salir para la capital de la provincia el dia 8 de Diciembre próximo con objeto de ingresar en caja el dia 11 del mismo mes, creemos conveniente hacer saber que en virtud de lo dispuesto en la real órden circular de 5 de Diciembre de 1885, se dispensa de la presentacion personal a todos aquellos mozos declarados soldados sorteados ó que deben destinarse a los Depósitos, que por hallarse cursando una carrera ó por otra causa se encuentren fuera de la provincia en que hayan sido alistados, siempre que lo verifique en su nombre algun individuo de la familia ú otra persona que los represente, a los cuales se entregarán los pases que debieran recibir los interesados.

El Sr. Inspector de policia ha prohibido a los señores Palmada y Valideperas que vuelvan a cantar la copla que cantaron en la última representacion de «La Diva», y que dice así:

Amigo soy de Castelar,
Amigo soy de don Manuel,
España en él ha de esperar
España espera solo en él.
Se salvó la patria.

El 17 del corriente se hallaba detenida en la Administracion de correos de Barcelona por falta de franqueo, una carta dirigida a Pablo Ferrer, Ciudadela.

Leemos en un periódico de Madrid del 15 de este mes.

«Los dueños de establecimientos de Mahon han tomado el extraño acuerdo de obligarse a no tener trato alguno con los comisionistas de comercio que lleguen a aquella plaza, so pena de pagar la multa de diez mil reales.»

Relacion de los pasajeros llegados a bordo del vapor-correo «Nuevo Mahonés», fondeado a las tres de esta tarde.

DE BARCELONA

D. Pedro Mir, un señor capellan, María Taltavull y su doncella, Trinidad Goyitisoló, Margarita Taltavull, un señor teniente y esposa, Rita Camps, Juan Sampol, Jaime Cuadrada, Rosa Brufau, Jaime Clavería, Sebastian Seguí, un soldado de marina, once individuos de tropa, Teresa García, José Moll, Rafael Forné, Gabriel Mayol, Petra Portillo, Pedro Junio, Francisca Carbonell, Leonor Castells.

DE ALCUDIA

D. Antonio Achalá, Valentina Canet, Antonio Morey, Bartolomé Morey, José Comez.—Total 39.

BOLSA DE MADRID

24 de Noviembre.

4 por 100 interior perpétuo. . . 64'900
4 por 100 amortizable . . . 79'950
Billetes Hipotecarios de Cuba. 95'500

BOLSA DE BARCELONA

24 de Noviembre, 5'30 t.

4 por 100 interior. 64'870
4 por 100 exterior. 66'070
4 por 100 amortizable . . . 79'500
Billetes hipotecarios de Cuba. 95'000
Banco Hispano Colonial . . . 49'360
Crédito Mercantil. 00'000
Banco de Cataluña 00'000
Acciones ferrocarril Francia. 33'620
Id. Norte 81'870
Id. Orense. 11'500
Obligaciones Francia. . . . 59'000
Id. Orense. 31'750
Id. Almansa. 65'250
Id. Norte 60'000
Carpetas 91'500
Obligaciones Transatlántica . 91'870

Las cápsulas Dartois, con creosota de alquitran de Haya, ven su éxito aumentarse todos los días, resultado natural de una buena y seria preparacion. Cura muy rápidamente los catarros, bronquitis crónica, etc. etc.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 25.

El general Salamanca ha dicho en el Senado que el Ejército ha respondido siempre a las aspiraciones del país, y afirmó que el origen de la última sublevacion ha sido la falta de cumplimiento al programa que ofreció el Gobierno al ocupar el poder.

Madrid 25.

En el Senado ha hablado el Conde de Casa-Valencia explicando la benevolencia de los conservadores con el actual Gobierno; a quien ha censurado sin embargo.

Le ha contestado el Sr. Moré, defendiendo al Gobierno de los cargos formulados por aquél.

Ha terminado el debate político en el Senado.

La sesion del Congreso ha revestido escaso interés.

SECCION DE ANUNCIOS

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.
ARRAULETA, 3.

Sorteo de Navidad

Se han recibido ya y puesto á la venta en esta Administracion de Loterías los billetes del sorteo de grandes premios que ha de celebrarse en Madrid el día 23 Diciembre de 1886.

Premio mayor, medio millon de duros.

Mahon 25 Noviembre de 1886.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Casino El Progreso

Habiéndose acordado á petición de varios socios la celebracion de bailes, desde mañana domingo y domingos sucesivos empezando á las tres de la tarde habrá baile en el salon de este casino.

San Luis 12 Noviembre de 1886.—P. A. de la Junta, Francisco Perez, Secretario.

DEPÓSITO

de
ÚTILES DE APICULTURA
de Francisco Andreu

ISABEL II, 58

Con el objeto de fomentar el desarrollo de la Apicultura y evitar que los principiantes se vean perjudicados con ensayos infructuosos debidos casi siempre al uso de colmenas y útiles defectuosos contruidos por personas que ignoran por completo las costumbres y necesidades de las abejas, hemos aceptado la representacion y depósito en España de la fabrica de implementos de Apicultura de Mr. Blow, de Inglaterra, que es la más vasta de Europa.

Mediante convenio con la citada fabrica podemos ofrecer un completo surtido de sus productos á precios sin rival. Aconsejamos, pues, á todas las personas que deseen establecer colmenas, no lo verifiquen sin verse antes con nosotros si desean hacer un ensayo con probabilidades de éxito.

Vinos y licores

En la calle del Rosario número 5, se encontrará:

Vino catalan á 20 céntimos de escudo el litro.

Idem de Mallorca á 16

Idem blanco á 30.

Caña legítima de la Habana á 40

Aguardiente de Santa Maria á 50 y á 40

Aguardiente regular a 32.

Jabon de primera de Mallorca á 17 reales plata la arroba.

5, Rosario, 5

ALMANAQUES AMERICANOS
para 1887

Véndense en la librería de G. Bals
Hannover 33

En el mismo establecimiento hay para vender Almanques festivos y Calendarios de las Baleares.

ENFERMEDADES DE LA BOCA
PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta. Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS.

Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española, impreso en tinta roja.

EL MEJOR RECONSTITUYENTE

PÍLDORAS RESTAURADORAS

PREPARADAS POR EL

DR. FORMIGUERA

Para la pronta curacion de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, supresion y demás desarreglos de la menstruacion, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortificar los temperamentos débiles y linfáticos.

Depósito general: G. Formiguera y C.ª, Tallers, 22, BARCELONA

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas Caries, fúejedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar el

Elixir dentifríco Saint-Serraint del Doctor Casasa

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifríco

DE LOS

RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironda)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD



« El empleo cotidiano del Elixir Dentifríco de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto. »

« Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparacion como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »

Casa fundada en 1807

Agente General: **SEGUIN**, Rue Huguerie, 3 BORDEAUX

Depósito en todas las Farmacias y Perfumerías de Francia y Estranjero



ALMANAQUES AMERICANOS
PARA 1887
GRAN VARIEDAD EN DIBUJOS Y PRECIOS

CALENDARIOS DE LAS BALEARES
para 1887
Véndense en esta imprenta.

Pérdida

El domingo se extravió un escudo de plata de Nuestra Señora del Cármen, desde la calle Deyá 4, hasta el caserío de Lumesanas. En la librería de Sintes, Deyá, 4,
Se gratificará su devolucion.

Pérdida

El domingo día 21 se perdió un pendiente de oro formando un aro por las calles Cos de Gracia, Esplanada, Moreras, Hannover, Nuevo, Arravaleta y Castillo; se gratificará al que lo presente en esta imprenta.

Nodriza

Hay una, que por habersele muerto al nacer la criatura, tomara otra para amamantar en su propia casa, calle de San Jerge, número 43, Villacarlos.

Casino del Consey

Se participa á los señores socios quedar abierta y de manifiesto en la conserjería de este casino la suscripcion y condiciones para la funcion que tendrá lugar el día 8 del próximo Diciembre en el Teatro principal de esta ciudad.

Mahon 25 Noviembre 1886.—El Secretario, S. Pons.

Muebles para vender

Los hay en Villacarlos calle Mayor número 6. Informarán en la misma calle número 8.

Listas de embarque

Imprenta de EL LIBERAL

TEATRO.

COMPANIA LIRICO-DRAMÁTICA

Funcion para hoy

jueves 25 Noviembre 1886

2.ª serie 5.ª de abono

1.º La preciosa zarzuela en dos actos y en verso, música de don José Rogel y letra arreglo del francés de don Emilio Alvarez

LAS AMAZONAS DEL TORMES

Reperto

Victorina	Sra. Sandoval
D.ª Maria Salomé	» Devezzi
Valentina	Srta. Sanz
Encarnacion	» Sanchez
Cándida	» Pons
Enrique Perez	Sr. Seguro
D. Hilarion del Pino	» Lloret
Quintín	» Palmada

Colegiales, austriacos, portugueses, voluntarios españoles y coro general.

2.º La magnífica opereta-cómica que tanta aceptación ha merecido, en un acto y dos cuadros

LA DIVA

Terminará la funcion con unos baletos bailados por una pareja de bailarines, que graciosamente se han prestado á ello.

Se empezará á las 8.

Precios, los ya publicados.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.

HOTEL
BUSTAMANTE
2, Deyá, 2

JUAN BUSTAMANTE, dueño de este acreditado establecimiento, ofrece á los señores viajeros esmerado trato y excelente servicio, habiendo realizado reformas para mayor comodidad del numeroso público que tanto le favorece, se han establecido comedores independientes en los que se sirven almuerzos, comidas y cenas á las personas que así lo descan.